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 携帯電話を使い始めて 25 年近く経とうとしてます。忘れもしない初

代の携帯電話はまさに「電話そのもの」でした。もちろんネットに繋が

るわけなどなく、カメラも無し。大きく重たく、そのくせ充電は頻繁に必

要。当時のアマチュア無線のハンディ機（IC２N など）みたいなものだ

ったと記憶しています。その後通信方式がデジタル化し、カメラ機能

が付き、折り畳みタイプが人気になり、ネット接続が可能になったの

は、皆さんご記憶の通りです。 

しかし、現在に繋がる本当の画期はスマートフォンの登場だったよ

うに思います。当初スマホのアドバンテージに懐疑的だった私が、実

際にスマホを使い始めたのは 2018 年からです。正直に認めますが

「スマホは難しそう」と思っていたのは、ついこないだのことです(^^; 

そんな私がスマホに乗り換えた最大の動機は「使いたいネットのサー

ビスがガラケーでは使えなくなってしまった」から。Yahoo！関係の各

種サービスはもちろん、Facebook、Twitter、LINE などの SNS 関係を

使うための必要に迫られてでした。コミュニケーションの道具としての

ネットの利用の是非はともかく、最早無くてはならないものになってし

まっていると思います。 

おっかなびっくりで始まった私のスマホ生活でしたが、「習うより慣

れろ」の教えの通り、使っていくうちになんとなく使えるようにはなれま

した。身の回りにユーザーが多く、ヘルプを頼みやすい iPhone を選ん

だのも正解だったようです（あっ、私はアップルの回し者ではありませ

ん^^; ） 一番不安だった文字の入力（フリック方式っていうアレです）

も、今ではガラケー時代より速いぐらいです（自慢ではなく、簡単とい

うことです） 



スマホに変えてみて、ガラケー末期の頃に比べ、明らかに「ネット

上でのアクティビティ」が上がっています。SNS はもちろん、原則的に

「ネット上にある情報でアクセスできないものはない」というのはストレ

スフリーで、時間効率も良いことこの上ありません。何より、ガラケー

時代にはわざわざ PC を立ち上げなければ出来なかったことが、即時

出来てしまうというのは「面倒だから後で」と先延ばしし、結局やらず

じまい・・・といったことがなくなりました。240 の HP も一日一度は必ず

チェックしています。240 の専用掲示板は一日に何度もチェックし、反

応するべき（反応したい）書き込みを見落とすこともなくなったと思いま

す。 

現在ガラケーをお使いの諸先輩方はそれなりのワケあってのことと

は思いますが、値引き競争は熾烈を極め、操作性はひたすら向上し

ています。たまたま「この時代」に生きてしまった者としては、使わない

手はないというのが、ついこないだまで「スマホ食わず嫌い」だった私

の素直な感想です。 

240 関係者同士のコミュニケーションは無線を使うのが「本筋」でし

ょう。ただ、「無線を補完するもの」としてのネットの「カジュアル利用」

は、出歩いたり会ったりといったことが難しい現在の社会状況下だか

らこそ前向きに考えてみてもいいかなと思っています。「最先端の電

子技術の利用」を趣味として志し、続けてこられた諸兄にとっては造

作もないことと信じています。 

ロールコールはもちろん、掲示板でもお会いしましょう（^-^）/ 

 


